
 
ПРОТОКОЛ № 01 

ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА 
 
 

Саморегулируемой организации союз 
«Профессиональное объединение энергоаудиторов» 

 
 

Место проведения заседания: г. Москва 
Дата проведения заседания: 19 января 2022 г. 
Форма проведения заседания: очная 

 
 

Участвовали члены Совета СРО союз «ПОЭ»: 
 
1) Макуха Сергей Петрович 
2) Михайлов Василий Васильевич; 
3) Воротницкий Валерий Эдуардович; 
4) Темников Юрий Николаевич; 
5) Макарова Любовь Олеговна; 
6) Чемоданов Владимир Ильич; 
 
Приглашены: 
 
Попов К. В. –директор СРО союз «ПОЭ», 
Мусиенко А. А. – председатель СПК СРО союз «ПОЭ». 
 
Кворум имеется: из 8 членов Совета СРО союз «ПОЭ» участвуют в заседании 6. 
 
Председательствующий заседания: Председатель Совета СРО союз «ПОЭ» 

      Макуха Сергей Петрович. 
Секретарем заседания избрали: Мусиенко Андрея Андреевича (единогласно). 
 
 
Повестка заседания: 
 

1. Информация о деятельности СРО «Союз ПОЭ» в 2021 г. 
2. Информация о состоянии нормативно-правовой базы в области энергосбережения 

и энергетической эффективности. 
3. Утверждение плана работы на период до общего собрания членов СРО союз 

«ПОЭ» 2022 г. 
4. Утверждение предварительной повестки дня общего собрания членов СРО союз 

«ПОЭ» 2022 г. 
5. Утверждение плана проверок членов СРО союз «ПОЭ» на 2022 г. 
6. Разное. 

 
По вопросу № 1 повестки заседания: «Информация о деятельности СРО “Союз ПОЭ” 

в 2021 г.»  
Слушали: Попова К. В., который довел информацию о итогах деятельности 

саморегулируемой организации союз «Профессиональное объединение энергоаудиторов» (далее – 
СРО союз «ПОЭ», Союз) в 2021 г. 

 
Обсудили: сообщение Попова К. В. 
 
Решили: с учетом обсуждения информацию Попова К. В. о предварительных итогах 

деятельности СРО союз «ПОЭ» в 2021 г. принять к сведению. 
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Голосовали: «За» – 6 голосов, «Против» – нет, «Воздержался» – нет. 
Решение принято единогласно. 
 
По вопросу № 2 повестки заседания: «Информация о состоянии нормативно-

правовой базы в области энергосбережения и энергетической эффективности»  
Слушали: Михайлова В.В., который довел информацию о состоянии нормативно-

правовой базы в области энергосбережения и энергетической эффективности. 
Деятельность в сфере энергосбережения и энергетической эффективности сначала 

находилась в ведении Минэнерго России. Были разработаны все необходимые подзаконные акты. 
Потом ответственность за неё передали в Минэкономразвития России. После этого контроль 
деятельности в этой области был передан в Ростехнадзор. Сейчас в Ростехнадзоре ничего нового 
нет.  

 
Обсудили: сообщение Михайлова В.В. 
 
Решили: с учетом обсуждения информацию Михайлова В. В. о состоянии нормативно-

правовой базы в области энергосбережения и энергетической эффективности принять к сведению. 
 
Голосовали: «За» – 6 голосов, «Против» – нет, «Воздержался» – нет. 
Решение принято единогласно. 
 
По вопросу № 3 повестки заседания: «Утверждение плана работы на период до 

общего собрания членов СРО союз “ПОЭ” 2022 г.»  
Слушали: Попова К.В. который представил проект плана работы на период до общего 

собрания членов СРО союз «ПОЭ» 2022 г., а также предложил несколько вариантов для 
утверждения даты его проведения. 

 
Обсудили: сообщение Попова К.В. 
Михайлов В.В. предложил датой проведения общего собрания членов СРО союз «ПОЭ» 

назначить 7 апреля 2022 года и утвердить план подготовки к нему. 
 
Решили: датой проведения общего собрания членов СРО союз «ПОЭ» назначить 7 апреля 

2022 года и утвердить план подготовки к нему. 
 
Голосовали: «За» – 6 голосов, «Против» – нет, «Воздержался» – нет. 
Решение принято единогласно. 
 
По вопросу № 4 повестки заседания: «Утверждение предварительной повестки дня 

общего собрания членов СРО союз “ПОЭ” 2022 г.» 
Слушали: Попова К. В., который представил проект предварительной повестки дня 

общего собрания членов СРО союз «ПОЭ» 2022 г. 
 
Обсудили: сообщение Попова К.В. 
 
Решили: с учетом обсуждения утвердить предварительную повестку дня общего собрания 

членов СРО союз «ПОЭ» 2022 г. 
 
Голосовали: «За» – 6 голосов, «Против» – нет, «Воздержался» – нет. 
Решение принято единогласно. 
 
По вопросу № 5 повестки заседания: «Утверждение плана проверок членов СРО союз 

“ПОЭ” на 2022 г.» 
Слушали: Попова К.В. который представил проект плана проверок членов СРО союз 

«ПОЭ» на 2022 г. 
 
Обсудили: сообщение Попова К.В. 
Воротницкий В.Э. предлагаю план проверок сделать приложением к плану работы. 
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Решили: с учетом обсуждения утвердить план проверок членов СРО союз «ПОЭ» на 

2022 г. План проверок сделать приложением к плану работы на период до общего собрания членов 
СРО союз «ПОЭ» 2022 г. 

 
Голосовали: «За» – 6 голосов, «Против» – нет, «Воздержался» – нет. 
Решение принято единогласно. 
 
По вопросу № 6 повестки заседания: «Разное» 
Слушали. 
Макарова Л.О. сообщила о вступлении в действие изменений в СНиП строительной 

климатологии (что необходимо учитывать в случае проведения энергетических обследований), а 
также об издании нормативного документа в области теплоснабжения, обязывающего 
собственников тепловых сетей иметь балансе не менее одного непрерывного участка 
определенной длины, что является ударом по небольшим собственникам. 

Михайлов В.В. аналогичная ситуация сложилась и в отношении электроснабжающих 
организаций. В аппарат Правительства было направлено обращение по этому поводу. В 
Минэнерго России на эту тему было совещание. Предполагаются иные действия, вплоть до 
обращения в Конституционный суд. 

Предлагаю объединить материалы по электроснабжающим и теплоснабжающим 
организациям в один пакет. 

Макарова Л.О. поинтересовалась, используется ли в Москве метод альтернативной 
котельной? 

Михайлов В.В. Метод альтернативной котельной в Москве не используется. Это 
противоречит физическому смыслу. 

Макарова Л.О. сообщила о намерении поднять тему обмана граждан при оплате 
жилищно-коммунальных услуг. 

Михайлов В.В. есть возможность обратиться в центр муниципальной экономики,  а также 
в журнал при этой организации «Эксперт ЖКХ». 

Воротницкий В.Э. поддержал Макарову Л.О. в вопросе теплоснабжения, приведя 
реакцию Президента России на аварию ТЭЦ в Улан-Удэ. Минэнерго России стало активно 
заниматься вопросами теплоснабжения. Воротницкий В.Э. считает, что по результатам анализа 
этой аварии будет издан ряд документов, касающихся восстановления сетей, повышения 
надежности. 

Что касается электрических сетей. В ПАО «Россети» соответствие требованиям 
интеллектуального и автоматизированного учета электроэнергии считают это главным 
направлением снижения коммерческих потерь в электрических сетях, особенно, в 
распределительных. Появляются документы, связанные в первую очередь с кибербезопасностью. 
Этот вопрос интересный и востребованный, и им можно заниматься если или набрать 
компетенции, или использовать существующие. 

Михайлов В.В. Еще одна проблема – по всем коммуникациям и электрическим, и тепло, и 
вода – это бесхозяйные сети. В конце декабря вышел Федеральный закон № 430-ФЗ, который внес 
изменения в часть 1 Гражданского кодекса РФ. Статья 225 дополнена пунктом 5. 

Теперь обратиться в суд с требованием о признании права собственности на бесхозяйные 
сети могут не только органы местного самоуправления, но и организации, которые должны 
эксплуатировать данные сети, причем не через год, как было раньше, а всего лишь через три 
месяца после постановки таких сетей на учет. 

Это можно считать эпохальным изменением. 
Воротницкий В.Э. Еще одно дополнение. Все перспективное развитие электроэнергетики 

передано под руководство системного оператора. При НТЦ ЕЭС будет создаваться подразделение, 
которое будет заниматься перспективой и дальней, и ближней, т. е. схемы развития все будут 
разрабатываться там. Кроме того, туда же переходят и компетенции, которые всегда были 
сосредоточены в институте «Энергосетьпроект», но он, практически, перестал существовать. 

Считаю, что это решение ошибочным 
Чемоданов В.И. Хотел бы добавить. Для того чтобы вести такую работу надо иметь 

отделения во всех энергосистемах. Сейчас этого нет. Такую систему надо создать, да еще лет 
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